



Laura Vargas, coordinadora de IRI-Perú; Blanca Lucía Echeverry, coordinadora de IRI-Colombia; Marina Silva, ministra de Ambiente de Brasil; Sonia Guajajara, ministra de los Pueblos Indígenas de Brasil; Albina Ruiz, ministra de Ambiente de Perú; Francisca Oliveira, secretaria extraordinaria de los Pueblos Indígenas de Brasil; y Cintia Guajajara, presidenta del Consejo de la Unión de Mujeres Indígenas de la Amazonia brasileña y líder espiritual del pueblo Guajajara.

IRI en la Cumbre Amazónica

IRI-Brasil, IRI-Colombia e IRI-Perú reiteraron su compromiso con la protección de la Amazonia e hicieron un llamado a la acción dirigido a los presidentes de los países amazónicos reunidos en la Cumbre de la Amazonia -el 8 y 9 de agosto en Belém do Pará-, con el propósito de pedir a los gobiernos adoptar medidas para poner fin a la deforestación, garantizar el derecho de los pueblos indígenas al territorio; combatir los delitos medioambientales, la violencia y el narcotráfico; e invertir en proyectos de desarrollo sostenible.

La declaración se hizo de manera oficial durante el foro “Religiones en acción por una Amazonia sostenible”, realizado en conjunto por los tres programas nacionales, el 6 de agosto en el Centro



Juan Carlos Bello, director regional para América Latina y el Caribe, del PNUMA; Annette Bull, vica embajadora de Noruega en Brasil; Laura Vargas, coordinadora nacional de IRI Perú.



Pastora Romi Bencke, secretaria nacional del Consejo Nacional de Iglesias Cristianas de Brasil; Nonie Reano, de Brahma Kumaris de Perú; la reverenda Loida Sardiñas, del Consejo Interreligioso de Colombia; y Carlos Vicente, coordinador de IRI-Brasil.



Marina Silva, ministra de Ambiente de Brasil.



Albina Ruiz, ministra de Ambiente de Perú.



Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia.

de Convenciones Hangar (Belém do Pará). Este encuentro se llevó a cabo en el marco de los “Diálogos Amazónicos”, un espacio asignado por el gobierno brasileño para que las organizaciones de la sociedad civil, la academia, los centros de investigación y las agencias gubernamentales pudieran contribuir con la formulación de nuevas estrategias para la región durante la Cumbre Amazónica.

“Religiones en acción por una Amazonia sostenible” convocó a importantes líderes religiosos, representantes de reconocidas organizaciones indígenas y miembros de los consejos asesores de los tres programas nacionales. Además, contó con la presencia de las ministras de Ambiente de Brasil, Marina Silva, y su homónima en Perú, Albina Ruiz Ríos, y la ministra de los Pueblos Indígenas de Brasil, Sonia Guajajara, quienes se comprometieron a tener en cuenta el llamado a la acción de IRI y a trasladar estas iniciativas a los mandatarios durante la Cumbre Amazónica.

Adicionalmente, IRI-Brasil, IRI-Colombia e IRI-Perú desarrollaron una intensa campaña de comunicaciones que incluyó 42 publicaciones sobre los bosques tropicales de la Amazonia, su importancia y los factores de amenaza en las redes sociales de los tres programas nacionales; 33 publicaciones sobre IRI; la producción de un video sobre el trabajo de IRI en la Amazonia; la producción de dos infografías y una edición especial de la revista EL BOSQUE ES VIDA, dedicada a la participación de IRI en la Cumbre Amazónica.



Seis candidatos a las gobernaciones de Caquetá, Guaviare y Putumayo se comprometieron con IRI Colombia para proteger los bosques amazónicos



Los candidatos a la gobernación del Caquetá, Óscar Conde, Jorge Camacho, Gerney Calderón y Luis Francisco Ruiz.



Los candidatos a la gobernación del Guaviare, Germán Olarte Palomino y Yeison Rojas.



El candidato a la gobernación de Putumayo, Jorge Fuerbringer.



Alrededor de 100 personas acudieron al Gran Debate Ambiental de IRI-Colombia por la Amazonia, con los candidatos a la gobernación del Guaviare.

Incidir en la creación y promoción de políticas públicas orientadas a la protección de los bosques y la defensa de los derechos de los pueblos indígenas, es una de las principales líneas misionales de la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales. Los colombianos elegirán a sus gobernadores, alcaldes, concejales y diputados a la cámara el próximo 23 de octubre; en el marco de estas elecciones regionales y obedeciendo su mandato misional, IRI Colombia desarrolló una campaña de incidencia a lo largo del mes de agosto, mediante una serie de debates con los candidatos a las gobernaciones de los departamentos de Caquetá, Guaviare y Putumayo.

Además de ser un espacio para que los candidatos presentaran a los ciudadanos sus propuestas de gobierno relacionadas con el medio ambiente, el “Gran Debate Ambiental de IRI-Colombia por la Amazonia” buscaba, mediante la firma de un acuerdo programático, comprometer a los candidatos para que una vez elegidos impulsen e implementen políticas y

programas orientadas a restaurar y salvaguardar el ecosistema amazónico.

Los debates se celebraron el 14 de agosto en la ciudad de Florencia, con los candidatos a la gobernación del Caquetá; el 22 de agosto en San José del Guaviare, con los candidatos a la gobernación del Guaviare; y el 28 de agosto en Mocoa, con los candidatos a la gobernación del Putumayo.

Casi 36.000 personas –180 de manera presencial y 35.760 a través de nuestras redes sociales y los medios de comunicación– tuvieron la oportunidad de conocer las propuestas de gobierno de los candidatos, sobre temas como el control de la deforestación, la minería ilegal y la ganadería extensiva; la protección de las fuentes hídricas y el correcto manejo de los vertimientos; la implementación de infraestructura verde vial; y la participación de los líderes religiosos en espacios de participación ciudadana vitales para la protección de la Amazonia como los Consejos Territoriales de Planeación.

Como resultado de esta intensa campaña de incidencia, los candidatos Gerney Calderón, Jorge Camacho, Luis Francisco Ruiz, Óscar Conde, Germán Olarte Palomino y Yeison Rojas se comprometieron de manera pública con la protección de la Amazonia y firmaron el acuerdo programático propuesto por la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia, que incluye puntos como hacer del cuidado de la selva amazónica una prioridad ética y política del departamento y sus autoridades; incluir en el plan de desarrollo departamental estrategias, programas y proyectos que contribuyan a poner fin a la deforestación de la Amazonia, detener la pérdida de su diversidad biológica, frenar la degradación de sus suelos y fuentes hídricas, garantizar los derechos de los pueblos indígenas y restaurar las condiciones dignas de vida de estos pueblos y de las comunidades que habitan en la selva amazónica.



Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia.



Juan Felipe Martínez, secretario general de la Red Eclesial Panamazónica, REPAM Colombia.

El Gran Debate Ambiental con los candidatos a la alcaldía de San Vicente del Caguán se realizó en el Salón Parroquial de la Catedral.



El Gran Debate Ambiental con los candidatos a la alcaldía de San Vicente del Caguán se realizó en el Salón Parroquial de la Catedral.

IRI-Colombia realiza una intensa campaña de incidencia con los candidatos a las alcaldías de 10 municipios amazónicos

A lo largo del mes de agosto, IRI-Colombia realizó diez debates con los candidatos a las alcaldías de Curillo, Puerto Rico, Cartagena del Chairá y San Vicente del Caguán, en Caquetá; San José del Guaviare, Miraflores, Calamar y El Retorno, en Guaviare; Puerto Guzmán y Puerto Leguizamó, en Putumayo.

Más de 19.000 personas –920 de manera presencial y otras 18.370 a través de nuestras redes sociales–, presenciaron los conversatorios, realizados con el apoyo de la Red Eclesial Panamazónica (REPAM Colombia), y conocieron las propuestas de gobierno de 43 candidatos a las alcaldías de estos municipios.

La creación de un impuesto ambiental en San José del Guaviare, para garantizar que las comunidades cuiden y preserven los bosques; la reconversión de la ganadería extensiva en ganadería sostenible y la



Juan Felipe Martínez, de REPAM Colombia; Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia; los candidatos a la alcaldía de San Vicente del Caguán Duber Martínez, Jhon Alexander Valencia, Jhonier Lizcano, Gerson Lugo y Farid Quintero; y la pastora Julieth Quevedo, coordinadora de IRI-San Vicente del Caguán.



Unas 100 personas asistieron al Gran Debate Ambiental con los candidatos a la alcaldía de Curillo, en el Auditorio Municipal Francisco Javier Rivera.



Alrededor de 200 personas escucharon las propuestas de gobierno de los candidatos a la alcaldía de Puerto Rico.



Los candidatos a la alcaldía de Puerto Rico, René Cañas, Carlos Llanos, Robinson Panelas Anzola, Manuel Cruz y Diana Ortigón.



Los candidatos a la alcaldía de Cartagena del Chairá, Héctor Arredondo, Blanca Nieves Gaitán, Darwin Flores y Marcos Fernández.

implementación de sistemas silvopastoriles, en El Retorno; un programa de capacitación y fortalecimiento de la gobernanza forestal como estrategia de contención de los crímenes ambientales, en Miraflores; la ampliación de las rutas de recolección de residuos sólidos y un programa para fomentar el reciclaje en zonas rurales, en San Vicente del Caguán; proyectos de turismo sostenible, en Calamar; un programa de sustitución de leña por energías de transición, bonos de carbono e incentivos tributarios para no deforestar, en Puerto Rico; el reconocimiento del río Caguán como fuente de protección y una planta de tratamiento de aguas residuales, en Cartagena del Chairá, son algunas de las propuestas planteadas por los 43 candidatos que participaron en los debates.

De otra parte, la necesidad de articulación entre las diferentes instituciones a nivel local, regional y nacional; así como el permanente apoyo internacional, fueron



Carlos Lozano, Blanca Echeverry y Juan Felipe Martínez.





Los candidatos a la alcaldía de Curillo, Jairo Medina, Jesús Jonatan Díaz, Marlon Yesid Calderón, Javier Villanueva y José Rubén Muñoz



Los candidatos a la alcaldía de Puerto Leguizamo, Rosa María Patiño, Abelardo Rojas, Emilio Bustos y Martín Charry.



El Gran Debate Ambiental de IRI-Colombia por la Amazonia, con los candidatos a la alcaldía de Calamar, se realizó el 23 de agosto en el salón del Concejo Municipal.

algunos de los temas que de manera reiterada plantearon los candidatos.

La realización del “Gran Debate Ambiental de IRI-Colombia por la Amazonia” en cada uno de los municipios donde la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales hace presencia, forma parte de la estrategia de incidencia que busca promover la creación e implementación de leyes, programas y políticas públicas que contribuyan con la protección de los bosques, la contención de la deforestación y de la pérdida de biodiversidad, la mitigación del cambio

climático y la defensa de los derechos de las comunidades indígenas, campesinas y afrodescendientes que habitan los bosques.

Como resultado de esta serie de debates, 37 candidatos a las alcaldías firmaron el acuerdo programático propuesto por IRI-Colombia y se comprometieron a, una vez elegidos, hacer de la protección de los bosques amazónicos un prioridad ética y política; formular e implementar programas y proyectos orientados a restaurar el ecosistema amazónico, preservar los bosques amazónicos y las fuentes hídricas, reducir la deforestación y garantizar los derechos humanos de sus comunidades en un marco de equidad y justicia ambiental.

IRI-COLOMBIA EN REDES

En agosto las publicaciones en nuestra página de Facebook tuvieron **23.713** impresiones y **4.376** interacciones

10.911 impresiones alcanzaron nuestras publicaciones en X y tuvimos **432** interacciones

2.285 impresiones alcanzaron nuestras publicaciones de Instagram durante agosto.



Blanca Lucía Echeverry y los candidatos a la alcaldía de El Retorno Oscar Agudelo Camacho y Johny Casanova.



Los candidatos a la alcaldía de Puerto Guzmán, Patricia Caballero, Miguel Ángel Muñoz y Diego Agreda Cabrera.



Unas 100 personas se reunieron en el auditorio del Hotel El Aeropuerto para escuchar las propuestas de gobiernos de los candidatos a las alcaldías de San José del Guaviare y Miraflores.



Alrededor de 80 personas se reunieron en la Institución Educativa Amazónica para escuchar las propuestas de gobierno de los candidatos a la alcaldía de Puerto Guzmán.



Los candidatos a las alcaldías de San José del Guaviare y Miraflores, Yamith Vanegas, Reinel Motta, Luisa Fernanda Rave, Willy Rodríguez, Alex Ocampo, Hermes Moyano y Edwin Díaz.



Más de 60 personas se reunieron en el auditorio del Vicariato de Puerto Leguizamo para conocer las propuestas de gobierno de los candidatos a la alcaldía de este municipio.